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Estudiantes de 
posgrado insisten 
en el regreso de 
becas al Conahcyt
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Tony Gali López 
también va por 
candidatura de la 
mano del PVEM

SE REGISTRARON 
21 ASPIRANTES; 
SÁBADO ELIGEN 
4 PROPUESTAS

 El Consejo Estatal de Morena para definir propuestas a 
coordinador en defensa de la 4T en Puebla, se recorrió de su 
fecha original, al sábado 30 de septiembre a las 18:00 horas 
en el Centro de Convenciones. PAG.8,9

LILIANA ORTIZ PRESENTA SEGUNDO  LILIANA ORTIZ PRESENTA SEGUNDO  
INFORME DE LABORES Y ANUNCIA  INFORME DE LABORES Y ANUNCIA  
CLÍNICA DE ATENCIÓN PULMONARCLÍNICA DE ATENCIÓN PULMONAR

  La presidenta del Sistema Municipal DIF de Puebla, Liliana Ortiz 
Pérez presentó su segundo informe de labores, donde anunció la con-
strucción de la clínica de atención pulmonar, la cual se inaugurará antes 
de concluir el 2023.

CIUDAD / PAG. 5

Con una inversión 
de 8 mdp, crearán 
Centro de Bienestar 
Animal en Amalucan
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CONSTRUYAMOS JUNTOS UN 
PUEBLA MÁS JUSTO: NACHO MIER 

PAG.12 EN ESPAÑOL

Nearshoring, 
la renovada 
oportunidad 
para México

 La dirigente estatal de Morena, Olga Romero Garci-
Crespo, destacó que el proceso local será inclusivo, por lo 
que en caso de que incremente el número de registros se 
buscará que no haya exclusión de nadie.

Mario Delgado “se 
baja” de la contienda 
por la Jefatura de 
Gobierno de CDMX

    PAG.14

 “El único camino para el progreso y el desarrollo personal, social, de 
un pueblo, de un municipio, de un estado y de una Nación, es transitando 
por el de la educación”, indicó el coordinador de los diputados federales 
de Morena, Nacho Mier.

REGIONAL / PAG. 11

Tras enfrentarse con 
policías, detienen a dos 
sujetos en Huauchinango

  Javier N. de 37 años de edad, 
originario de Huauchinango y 
Jonathan N., vecino de Libres, 
fueron detenidos, tras un intercam-
bio de disparos con policías.
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ANGELOPOLITANAS

No se ría, por lo menos 21 poblanos se registraron para ser coordina-
dores de Morena en el estado y, quien gane la encuesta, será el viable 
candidato a gobernador en 2024.
Por lo pronto, el Consejo Estatal del partido para definir sus cuatro 
propuestas a la candidatura de Puebla, cambió del jueves 28 al sábado 
30 de septiembre a las 18:00 horas en el Centro de Convenciones.
Del cambio de fecha, el presidente del consejo estatal, Andrés Villegas, 
y la dirigente de Morena, Olga Romero, rechazaron estar a la espera 
del “dedazo” de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum. Su 

intención no es ser “opacos” en el proceso local, sino el objetivo es acom-
pañar con toda la estructura a Sheinbaum, quien tendrá su actividad en Puebla 
el sábado a las 12:00 del día.
Villegas explicó que en caso de que los finalistas alcancen el tope de ocho per-
files, entonces se aplicará, como lo dijo la Comisión Nacional de Elecciones de 
Morena, una encuesta de reconocimiento. Con la finalidad de elegir a los mejores 
perfiles, pero de no ser así, se quedaría con 4 propuestas. 

Tras la manifestación de trabajadores de limpia del ayuntamiento 
de Puebla, para exigir al líder sindical, Salvador Pérez Xilotl, el pago 
de su Caja de Ahorro, que les adeuda desde 2006, el secretario 
de Gobernación municipal, Jorge Cruz Lepe, dijo que el gobierno 
de la ciudad atenderá a cada inconforme.
El funcionario explicó que fueron cerca de 50 trabajadores y tra-

ba ja - doras, quienes están inconformes y pretenden abandonar el sindicato 
Zaragoza, por la falta de respaldo del líder sindical.
“Es un tema en donde nosotros intervenimos el día de ayer, a fin de bajar la 
presión a lo que ellos estaban generando con su manifestación, es un tema 
con el sindicato, ellos tienen que ratificar cada una de las Naranjitas, son 
aproximadamente más de 50, que quieren salirse del sindicato”, explicó.

“Ya no pertenecen al sindicato, ellas siguen conservando todas sus prestacio-
nes, pero si deciden salirse tienen que ratificar de manera individual, llegar al 
sindicato, hacerlo de manera personal, y de esta forma ya les harán cálculos de 
lo que les corresponde, y por las cuotas sindicales, y por todos esos temas, pero 
en realidad ayudamos nosotros”, insistió.

El Frente Nacional de Estudiantes de Posgrados por México exigen la 
intervención del presidente López Obrador y de la Secretaría de Edu-
cación Pública para obtener respuestas claras frente a las afectaciones 
académicas y económicas por la re categorización de becas del Consejo 
Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnología (Conahcyt).
En la Universidad Iberoamericana campus Puebla, la estudiante Karla 
Andrea Torres Calva detalló que mil de dos mil 942 programas fueron 
tachados como no elegibles para recibir el apoyo como parte de la 
convocatoria que el organismo lanzó el 15 de febrero del 2023.
“Hoy alzamos la voz para decir basta, no podemos dejar que se juegue 
con el futuro de miles de estudiantes, con el futuro de la investiga-

ción y el desarrollo en nuestro país, exigimos justicia y exigimos que se 
respeten los derechos de todos y todas las estudiantes de posgrados 

en México”, señaló.
Tras haberse dado a conocer la convocatoria, el 26 de julio se realizó una reunión 
extraordinaria, donde se anunciaron a los aspirantes seleccionados al final del 
mismo mes, pese a que el proceso tenía que culminar el próximo 31 de diciembre, 
por lo que reclamó que pasaran por encima de lo establecido.
Lo anterior causó incertidumbre entre los alumnos, quienes tuvieron que iniciar 
clases en agosto, sin aún saber si se verían beneficiados o no. Sin embargo, con 
base en la declaración de Berenice Díaz Carcaño, muchos de ellos de diferen-
tes instituciones a nivel nacional, no resultaron becados, pues su posgrado no 
ingresó, dejándolos con deudas.
Pese a las manifestaciones en estados de la República, incluido Puebla, el Cona-
hcyt justificó que no había recortes de becas a los estudiantes de posgrados, 
diciendo que esto se debía a intereses supuestamente “partidistas” y negaron 
las denuncias.

Mientras en Puebla, José Antonio Gali López se registró como aspirante 
a coordinador estatal por el Partido Verde, el senador Jorge Carlos 
Ramírez Marín abandonó la bancada del PRI y se fue con los ecolo-
gistas para buscar la gubernatura de Yucatán.
Ramírez Marín también presentó su renuncia como militante del PRI, 
como resultado de sus diferencias con la dirigencia del partido
Ramírez Marín entregó una carta a la Mesa Directiva de la Cámara 
Alta para informar su decisión de abandonar al grupo parlamentario del 
PRI. El legislador yucateco se incorporó desde este martes a la bancada 

del Partido Verde, que coordina Raúl Bolaños Cacho-Cué.
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“ESTAMOS COMPROMETIDOS 
CON LA VERDAD”, GOBIERNO 
MEXICANO PUBLICA NUEVO 
INFORME DEL CASO AYOTZINAPA
La Presidencia de México compartió los documentos luego 

de que por la mañana el presidente López Obrador asegurara 

que se harían públicos

REDADA

DECLARAN A TRUMP RESPONSABLE 
DE FRAUDE EN CASO CIVIL SOBRE 
SU EMPRESA EN NUEVA YORK
Trump fue declarado responsable de un cargo de fraude 

en el proceso por la vía civil impulsado por la Fiscalía 

estatal de Nueva York

EL HIELO ANTÁRTICO MARCA UN 
MÍNIMO HISTÓRICO ESTE INVIERNO, 
SEGÚN AGENCIA DE EE.UU.
El Centro Nacional de Datos de Nieve y Hielo de EE.UU. 

alertó que puede ser el comienzo de la disminución 

del hielo marino antártico

FISCALÍA ESPAÑOLA ACUSA A 
SHAKIRA DE DEFRAUDAR 6 MILLONES 
EN NUEVA CAUSA POR DELITO FISCAL
Shakira es señalada de haber defraudado a Hacienda por 

más de 6 millones de euros en declaraciones de la renta y del 

impuesto de patrimonio
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Entregan 36 definitividades a 
personal no académico BUAP

SIGUEN OBRAS DE 
MEJORAMIENTO 
EN ZONAS DE 
CIUDAD MODELO
Puebla, Pue. El organismo Ciudad 
Modelo detonó acciones de mante-
nimiento correctivo y alumbrado en 
diversas áreas del polígono, incluido 
el Parque del Deporte.

El encargado de despacho del Or-
ganismo Público Descentralizado, 
Francisco Guerrero y Benítez expuso 
que el polígono no solamente atiende 
a la población que radica en el mismo, 
sino que suma, a través de diversas 
acciones, a los habitantes de San José 
Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalu-
can, Soltepec y otros municipios.

Detalló que los trabajos consistie-
ron en la instalación de nuevas lumi-
narias en el Parque del Deporte, que 

77 mil metros cuadrados, además de 
equipamientos en canchas de fútbol, 
voleibol, tenis, gimnasio al aire libre, 
cafetería, estacionamientos y módu-
los sanitarios.

Asimismo, en las vialidades de Ciu-
dad Modelo, hubo lijado y aplicación 
de pintura anticorrosiva en 585 pos-
tes, 75 más en andadores del Parque 
del Deporte y 18 en áreas deportivas.

Guerrero y Benítez recalcó que 
diariamente transitan por el polígo-
no más de 7 mil personas que acu-
den tanto al Centro Escolar “Natalia 
Serdán”, como a las instalaciones de 
la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla, la Universidad Tecnológica 
Bilingüe y Sustentable, el Centro Inte-
gral de Servicios, Banco del Bienestar 
y los espacios de convivencia que in-
cluyen los parques Lineal y Metropo-
litano, así como el Centro de Conven-
ciones.  ALMA MÉNDEZ

Es un documento que refrenda el compromiso de la 
institución con sus trabajadores: José Manuel Alonso 
Orozco, secretario General

En reconocimiento a su labor diaria, pero 
sobre todo para dar certeza laboral, se 

-
dores no académicos de la BUAP. “Es un 
documento que refrenda el compromiso 
de la institución con sus trabajadores. 
Además, es importante para su vida la-
boral porque representa cinco años de 
cumplir puntualmente con su horario y 
atender las necesidades de sus unidades 
académicas y dependencias de adscrip-

secretario General de la institución.
Esta acción da cumplimiento a uno de 

los ejes del Plan de Desarrollo Institucio-
nal: Gobernanza y gestión incluyente con 
trato humano. “Somos una de las institu-
ciones de educación superior más presti-

giadas de América latina, por lo que de-
bemos ser ejemplo en la forma de tratar 
a nuestros trabajadores, una de las carac-
terísticas de la actual gestión encabezada 

Alonso Orozco citó dos acciones tras-
cendentales en la vida institucional y que 
posicionan la universidad a la vanguardia: 
la Ley de la BUAP y la reforma integral al 
Estatuto Orgánico.

Por su parte, el director de Recursos 
Humanos, Sandro Reyes Soto, recordó 
que en el pasado mes de junio se entre-

acto la Rectora Lilia Cedillo se comprome-
tió a otorgar más. “Hoy ese compromiso 
es una realidad”.

De igual manera, señaló que la en-

la identidad y los valores universitarios. 
“Este reconocimiento tiene que ver con 
el esfuerzo y desempeño de los trabaja-
dores. Impacta de manera positiva y nos 
compromete a seguir trabajando y dar un 
esfuerzo extra para fortalecer a la insti-
tución”.

-
bino Montiel Castro, médico oncólogo del 
Hospital Universitario de Puebla, expresó 

en reconocimiento a su trabajo y esfuerzo 
en la institución. “Hoy más que nunca me 
siento orgulloso de pertenecer a la BUAP”.

A esta entrega asistieron también Mi-
-

cina de la Abogada General; Carlos Martín 
del Razo Lazcano, encargado de Despa-
cho de la Tesorería General; y Laura Teut-
le Xinto, secretaria General del Sindicato 
Independiente de Trabajadores no Acadé-
micos de la BUAP (SITBUAP).  REDACCIÓN

ESTUDIANTES DE POSGRADO INSISTEN EN 
EL REGRESO DE BECAS AL CONAHCYT

Puebla, Pue. El Frente Nacional de Estu-
diantes de Posgrado mantiene su postura 
en relación con las exigencias expresadas 
en el pliego petitorio entregado el pasado 
5 de septiembre en las instalaciones del 
CONAHCYT, las cuales aseguran, no fue-
ron resueltas.

Alumnos de posgrado piden al Cona-
hcyt el regreso de becas sin recategori-
zación

Mencionaron que rechazaron la reca-

tegorización de posgrados en Elegibles 
(1940 al 28 de agosto) y No elegibles 
(1036 al 28 de agosto), ya que dichas be-
cas deben asignarse en su totalidad a los 
estudiantes aceptados bajo los términos 
de la convocatoria del 15 de febrero del 
2023. Dichas resoluciones, deberán ser 
garantizadas por escrito.

Esto después de que cientos de estu-
diantes de posgrado que tramitaron su 

recientemente de que no recibirán el apo-
yo porque los programas que cursan no 
son prioritarios.

Las personas afectadas han comenza-
do a elaborar un censo para saber cuán-
tos alumnos han resultado afectados por 
esta decisión.

Hasta el momento, se tienen conoci-
miento de más de 140 programas impli-
cados en todo el país (maestrías y docto-
rados).  ALMA MÉNDEZ
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En medio de la desesperanza, llegó 
Antorcha Guadalupana a la capital

Con una inversión 
de 8 mdp, crearán 
Centro de Bienestar 
Animal en Amalucan
Puebla, Pue. La titular de la Secre-
taría de Medio Ambiente, Myriam 
Arabian Couttolenc anunció que el 
Ayuntamiento de Puebla realiza-
rá una inversión de 8 millones de 
pesos, para la construcción de un 
nuevo Centro de Bienestar Animal 
que se encontrará en Amalucan.

La funcionaria municipal explicó 
que para este 2023 se tiene pre-
visto hacer una inversión de 2 mi-
llones de pesos, y para el siguiente 
año se destinarán 6 millones de 
pesos.

Indicó que este Centro de Bien-
estar Animal se encontrará exacta-
mente frente al Parque de Amalu-
can, y para iniciar habrá un espacio 
de 50 lugares, para perros o gatos 
que podrían ser atendidos.

“Se va hacer una inversión de 8 
millones, 2 este año, 6 en el otro, 
en la creación de un nuevo centro 
de bienestar que va a estar enfrente 
del Parque Amalucan, está cruzan-
do la avenida, ahí va estar el Centro 
de Bienestar, mucho más moderno, 
mucho más equipado”, dijo.

Comentó que el Ayuntamiento 
de Puebla tuvo que cerrar el Cen-
tro de Bienestar Animal que se en-
contraba en Bugambilias, esto por 
la mala infraestructura para alber-
gar animales.

Aseguró que actualmente se 
encuentra operando el Centro de 
Bienestar en Villa Frontera, y la 
China Poblana, no obstante, no es 
suficiente para atender a animales 
en situaciones vulnerable del mu-
nicipio de Puebla.

“Vamos a dejar los 3, de éstos 2 
que están funcionando, cerramos el 
de Bugambilias, por los perros es-
taban en situación impresionante, 
o sea eran unas cajas de cemen-
to, cajas de concreto, chiquitas, los 
perros estaban incómodos, uno en-
cima del otro, eso es nefasto, en-
tonces ya se demolieron esas y se 
distribuyeron a los otros dos espa-
cios que tenemos”, dijo. 

              SILVINO CUATE

LILIANA ORTIZ PRESENTA SEGUNDO INFORME DE 
LABORES Y ANUNCIA CLÍNICA DE ATENCIÓN PULMONAR

Puebla, Pue- Este martes llegó la An-
torcha Guadalupana a la capital pobla-
na, donde fue recibida por el párroco 
Manuel Romero Cagigal, coordinador de 
la Comisión de Movilidad Humana de la 
Arquidiócesis de Puebla, quien aseguró 
que en su edición XX de dicha carre-
ra 2023, es un año complicado para los 
migrantes ante complicaciones econó-
micas y de seguridad en sus lugares de 
origen.

Romero Cagigal señaló que recorrerá 
8 estados de la República Mexicana y 

14 de la Unión Americana hasta llegar 
a Nueva York.

El clérigo destacó que es difícil para 
la comunidad católica donde han sufri-
do tragedias como la ocurrida en Ciu-
dad Juárez, San Fernando, Cadereyta, 
Camargo entre otras, la Carrera Antor-
cha Guadalupana, busca levantar la voz 
para exigir los derechos de los herma-
nos migrantes solicitando el respeto a la 
vida, la libertad y el refugio.

Adelantó que el contingente confor-
mado por madres y familiares de mi-

grantes es guiado por una antorcha en-
cendida para llevar un mensaje de paz 
y esperanza, en medio de tiempos com-

personas y la pandemia.
Finalmente, mencionar que la llegada 

de la Antorcha Guadalupana, se realizó 
una misa en la que se pidió por los her-
manos migrantes que han fallecido en la 
búsqueda del llamado sueño americano 
y por quienes buscan llegar a la unión 
americana para poder brindar un mejor 
futuro a sus familias.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La presidenta del Sistema 
Municipal DIF de Puebla, Liliana Ortiz Pé-
rez presentó su segundo informe de la-
bores, donde anunció la construcción de 
la clínica de atención pulmonar, la cual se 
inaugurará antes de concluir el 2023.

Dijo que esta iniciativa se hará con el 
trabajo en conjunto del Consejo Coordi-
nador Empresarial, la Fundación D´Acero 
y, especialmente al Programa de Redon-
deo Oxxo; que donaron 941 mil pesos 
para la construcción de la clínica de aten-
ción pulmonar.

Destacó que, con la ayuda de la Se-
cretaría de Infraestructura Municipal, 
intervendremos: la Escuela de Gastro-
nomía del CECADE Reforma, el Centro 
de Equinoterapia, La Unidad Médica y el 
Refugio DIF con una inversión de 5.4 mi-
llones de pesos.

Además, detalló que han ejecutado 
251 mil acciones a través de Médico 
Contigo y apoyado a 349 mujeres por 
medio de la estrategia Puerta Violeta.

Este evento se desarrolló en el Parque 
Laguna de Chapulco, donde compartió 
que han evaluado y apoyado a 21 mil es-
tudiantes, también han hecho 431 ciru-
gías de cataratas, otorgaron más de 49 
mil servicios de atención especializada 
en CMERI, entre otros.

Dijo que durante los 23 meses ha 
cumplido puntualmente su encomienda 

que consiste en cuidar y atender a las 
personas que sufren, se encuentran en 
contextos adversos y requieren el apoyo.

“Quienes tenemos la fortuna de traba-
jar en el DIF concebimos la acción de go-
bierno de manera diferente. A nosotros 
se nos ha encomendado el cuidado y 
atención a las personas que sufren”, dijo.

Explicó que a través del programa Con-
tigo Mujer Contra la Violencia: se apoyó 

a 248 personas, con Puerta Violeta fue-
ron 349 mujeres atendidas, en Refugio 
de Atención Temporal fueron 79 ingresos 
(34 mujeres acompañadas por 24 niñas y 
21 niños).

Mientras que en Dormitorio Munici-
pal son 17 mil 765 personas y ha servi-
do de albergue al menos en 4 ocasiones 
ante desastres naturales y situaciones de 
emergencia.  SILVINO CUATE
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Bar de donde salió 
Ernesto Calderón 
fue clausurado dos 
veces; detectan 
irregularidades
Puebla, Pue- El bar Black, lugar del 
que salió Ernesto Calderón minutos 
antes de que lo golpearan en inme-
diaciones de Angelópolis, ya había 
sido clausurado dos veces, porque 
se identifican varias irregularida-
des, informó el director del Área de 
Normatividad y Regulación Comer-
cial, Enrique Guevara Montiel.

Guevara Montiel comentó que, 
cuando fueron notificados los due-
ños del bar, éstos acudieron al 
Ayuntamiento de Puebla, para pa-
gar la multa que fue de 10 mil 334 
pesos, con la finalidad de volver a 
operar lo más pronto posible. 

“Fueron clausurados por el tema 
del horario, el horario recuerden 
que está hasta las tres de la ma-
ñana, a estos dos lugares los en-
contramos funcionado hasta las 
cuatro de la mañana, ya se acer-
caron a pagar su sanción, (...) ten-
dríamos que ver si hay alguna otra 
agravante que le hayan puesto en 
las actas, tendrán el mismo teatro 
seguramente en estos días se les 
quitará los sellos una vez pagada la 
sanción”, refirió. 

El director dijo que la primera 
amonestación fue el 25 de agosto, 
esto por falta de documentación del 
bar, y la segunda se realizó el pasa-
do fin de semana, por extender su 
horario de funcionamiento hasta las 
4:00 de la mañana, cuando se tiene 
permitido a las 3:00 AM

“La vez que lo clausuramos segu-
ramente fue por algún documento, 
ahora fue por ampliación de horario, 
es diferente, el hecho de que tengas 
una sanción por falta de documen-
tos, no te dará permiso, o la autori-
zación ampliar tu horario”, dijo. 

Advirtió que si se presenta una 
tercera sanción al bar Black, los 
dueños del lugar perderán la licen-
cia de funcionamiento, y para vol-
verla a obtener, tienen que hacer el 
trámite nuevamente. 

“Si es su segunda, si es su tercera 
clausura, si fuera la tercera, empe-
zaremos el procedimiento, para re-
vocación de licencia, si es su segun-
da, que cuiden mucho su licencia, 
porque una licencia de esas, pues, 
tiene un costo”, dijo.  SILVINO CUATE

Naranjitas quieren sus ahorros 
o romperán con el sindicato; 
Ayuntamiento intervendrá
Puebla, Pue. Tras la manifestación de tra-
bajadores de limpia del ayuntamiento de 
Puebla, para exigir al líder sindical, Sal-
vador Pérez Xilotl, el pago de su Caja de 
Ahorro que les adeuda desde 2006, el se-
cretario de Gobernación Municipal, Jorge 
Cruz Lepe, aseguró que el gobierno de la 
ciudad atenderá personalmente a cada 
inconforme, no obstante, aclaró que es 

El funcionario municipal explicó que 
fueron cerca de 50 trabajadores y traba-
jadoras, las que se mostraron inconfor-
mes y pretenden abandonar el sindicato 
Ignacio Zaragoza, por la falta de respaldo 
del líder sindical, Salvador Pérez Xilotl.

“Es un tema en donde nosotros inter-

presión a lo que ellos estaban generando 

con su manifestación, es un tema con el 

una de las Naranjitas, son aproximada-
mente más de 50, que pretenden salirse 
o quieren salirse del sindicato”, dijo.

El secretario aclaró que, a pesar de que 
los empleados dejen el sindicato, no per-
derán sus prestaciones de Ley, no obs-
tante, deben acatar el protocolo del sindi-
cato, en caso de que elijan abandonarlo.

 “Ya no pertenecen al sindicato, ellas 
siguen conservando todas sus prestacio-
nes, pero si deciden salirse tienen que 

sindicato hacerlo de manera personal, y 
de esta forma ya les harán cálculos de lo 
que les corresponde realizarse, y por las 
cuotas sindicales, y por todos esos temas, 
pero en realidad lo que ayudamos noso-

tros fue, se orientará su manifestación 
ante el sindicato, ellos habían entregado 
la documentación en el organismo opera-
dor de limpia y creo que en esta semana 
se les va a recibir y cada una la van aten-
der”, declaró.

Cabe mencionar que fue este lunes 25 
de septiembre, cuando las Naranjitas se 
manifestaron con pancartas en mano en 
la calle 3 Poniente para pedir que el ayun-
tamiento intervenga en su caso.

Señalaron que son alrededor de 200 
los trabajadores afectados por lo que 
desde agosto comenzaron a mostrar su 
inconformidad sin recibir soluciones.  

Además, acusaron que Pérez Xilotl fue 
impuesto ya que ninguno de los agremia-
dos al sindicato Ignacio Zaragoza lo quie-
re en la dirigencia.  SILVINO CUATE

TRES AÑOS DESPUÉS SEÑALAN A LA FISCALÍA POR TORTURA, 
DERECHOS HUMANOS PIDIÓ REPARACIÓN DEL DAÑO

Puebla, Pue. La Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDH) 
emitió una recomendación a la Fisca-
lía General del Estado de Puebla (FGE), 
porque en diciembre del 2020 elementos 
ministeriales detuvieron a dos personas y 
cometieron actos de tortura y falta de tu-

tela judicial, por ello tiene que investigar 
a los elementos y la reparación del daño.

A través de un comunicado, la Comi-
sión publicó el documento 31/2023 en el 
que informó que los efectivos cometieron 
violaciones a los derechos humanos a la 
Integridad y seguridad personal.

No obstante, en dicho escrito no se 
precisó dónde ocurrieron los hechos, 
únicamente se explicó que de las evi-
dencias que integran el expediente 
195/2021, se acreditó que el 16 de di-
ciembre de 2020, la víctima fue deteni-
da junto con otra persona.

Según la Comisión, una agente del 
Ministerio Público encargada de la car-
peta de investigación iniciada por el de-
lito de tortura, determinó el no ejerci-
cio de la acción penal, sin observar las 
obligaciones del Estado Mexicano para 
indagar dichos actos.

Por ello, la CDH en su recomendación 
dirigida al titular de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), Gilberto Higuera Bernal, 
proporcione a la víctima una reparación 
integral, con ello deberá comprender las 
medidas de restitución, rehabilitación, 
compensación, satisfacción y garantías 
de no repetición.

Además de realizar las gestiones jurídi-
cas, administrativas o las que sean nece-
sarias para que se continúe con la inves-
tigación del delito de tortura, se brinde a 
la víctima, atención psicológica especia-
lizada la cual deberá otorgarse de forma 
continua, gratuita e inmediata.

También deberá dar vista al agente del 
Ministerio Público correspondiente para 
que investigue si los servidores públicos 
señalados incurrieron en la comisión del 
delito de abuso de autoridad o incumpli-
miento de un deber legal y se determine 
lo que conforme a derecho corresponda. 

 SILVINO CUATE
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Construyamos juntos un 
Puebla más justo: Nacho Mier 

El único camino para el progreso es el de la educación

Sube el número de 
aspirantes en Morena
En Puebla se dispara el número de as-
pirantes a la candidatura a la guber-

-
dos, de los cuales 13 son hombres y 
8 mujeres, entre las últimas en inscri-
birse esta la alcaldesa de San Martín 
Texmelucan, Norma Layón Aarun.

La morenista, quien presume que 
es la única presidenta municipal re-
electa por el partido Movimiento Re-

que aún no es momento de solicitar 
licencia al cargo al frente del ayunta-
miento texmeluquense. 

Norma Layón dijo que sigue atenta 
a los ajustes que el Comité Estatal de 
Elecciones está haciendo, esto luego 
de anunciar que las fechas para dar 

Destacó “suerte al mejor, mucho 
éxito, lo mismo pedimos, si salgo 

esto aún no se decide (…) tenemos la 
oportunidad personal como legal para 
hacerlo, no vamos a pedir licencia 
toda vía, hasta que sea indispensable 
y necesario. No tengo prisa para dejar 
el ayuntamiento”. 

Norma Layón precisó que su regis-
tro lo formalizó el 25 de septiembre, 
pero lo dio a conocer hasta este 26 
del mismo mes.

Es importante precisar, que de 
acuerdo al último informe que dio el 
líder nacional de Morena, Mario Del-
gado Carrillo, al corte de las 12:30 
horas del día, sumaban 187 aspiran-
tes registrados entre las nueve enti-
dades, de los cuales 115 son hombres 
y 71 mujeres. 

LOS NÚMEROS SON: 
CHIAPAS: 17 HOMBRES Y 7 MUJERES = 34
CIUDAD DE MÉXICO: 11 HOMBRES Y 3 
MUJERES = 14
GUANAJUATO: 4 HOMBRES Y 4 MUJERES = 8
JALISCO: 26 MUJERES Y 16 HOMBRES = 27
MORELOS: 12 HOMBRES Y 10 MUJERES = 22
PUEBLA: 13 HOMBRES Y 8 MUJERES = 21
TABASCO: 13 HOMBRES Y 2 MUJERES = 15
VERACRUZ: 18 HOMBRES Y 4 MUJERES = 22
YUCATÁN: 11 HOMBRES Y 7 MUJERES = 18

 AURELIA NAVARRO

LIBRES, PUE. “El único camino para el 
progreso y el desarrollo personal, social, 
de un pueblo, de un municipio, de un es-
tado y de una nación, es transitando por 
el de la educación”, indicó el coordinador 
de los diputados federales de Morena, 
Nacho Mier.

Ante cientos de maestros del SNTE, 
expresó que la educación no solo se da 
en las aulas, en los libros de texto y en 
los pupitres sino que está en todos lados 
“hoy es una asamblea de aprendizaje por-
que estamos aprendiendo a leer la reali-
dad que vive Libres, sobre sus problemas 
y necesidades”.

“Se han acercado a mí varias mujeres 
pidiéndome que fortalezcamos la aten-
ción hospitalaria de la región, porque mu-
chas han muerto al tener a sus hijos por 
no haber contado con una atención ade-
cuada durante el embarazo, por no haber 
sabido a tiempo cuáles eran las alertas 
que podían poner en riesgo su vida”.

Detalló que también le han manifesta-
-

pleo para ellas y para sus hijos, además 
que se han acercado a él transportistas 
quienes se han quejado de la misma si-
tuación “los poblanos quieren gobiernos 
que les den oportunidades no que se las 
quiten, desean un futuro más próspero, 
más justo y juntos podemos lograr que 
sea así”.

“Los problemas tienen un pasado, una 
historia, pero los invito a que miremos 
hacia adelante empezando a construir la 
transformación de Puebla desde hoy, para 
que los niños y niñas que están aquí pre-
sentes tengan más de lo que nosotros tu-
vimos, para que puedan soñar con formar 
un hogar, tener salud, educación, empleo 
y una casa”.

anteriores a Morena generaban gastos en 
cosas inútiles y eran corruptos, causando 
incertidumbre económica y que la cifra 
de familias pobres llegara a 60 millones, 
convirtiendo a México en una fábrica de 
pobreza en los últimos años hasta que 
llegó la 4T.

dinero a los lujos, al despilfarro y a los 

privilegios; los gobernantes lo primero 
que hacían era cambiar de camioneta y 
hasta de esposa, se volvían ricos a costa 
de la gente, sólo hay que revisar quiénes 
son ahora los más ricos de Libres, Orien-
tal, Cuyoaco, Ocotepec y Tepeyahualco y 
cómo vivían antes”. 

“Lo que hizo la Cuarta Transformación 
fue tener un gobierno austero porque no 
podíamos permitir que siguiera habiendo 
gobierno rico con pueblo pobre y se logró 
a nivel nacional, pero en Puebla se tiene 
que reforzar, aún sigue habiendo muchos 
problemas, no solo en Libres sino en toda 
la región”.

Puntualizó que una de las carencias 
más importantes es la de la falta de agua 
cuando su cuenca hidrológica es de las 
más importantes del estado, situación 
que está afectando a todos, no solamente 
a los campesinos y a los productores agrí-
colas, por que hay pueblos que no tienen 
agua ni para tomar y que por eso es muy 
importante el trabajo que están haciendo 
más de 5000 personas a través del movi-
miento para cuidar el agua. 

Mencionó que un tema que ha sido re-
currente en sus recorridos por el estado, 
es el de los bombardeos a las nubes por 
parte de empresas privadas para inhibir 

las lluvias, lo cual afecta al campo y favo-
rece el que las cuencas cada vez tengan 
menos agua “lo comenté con el goberna-
dor, quien afortunadamente tomó cartas 
en el asunto, pero desafortunadamente 
este año el daño ya está hecho”. 

“No es justo que por el interés de unos 
cuantos, por la ganancia de unas cuatro 
empresas y lo que es peor siendo ex-
tranjeras, se afecte a miles de personas. 
Éstas pueden llegar e irse pero la gente 
que tiene su raíz en la zona, va a seguir 
viviendo porque aquí tiene a sus vivos y 
a sus muertos, por eso debemos trabajar 
juntos, unidos, sin dividirnos, para poder 
darle solución”.

mucho daño, por ello para poder sacar 
adelante a Puebla el pacto de los gober-
nantes debe ser con el pueblo, con los de 
abajo, no con los de arriba y que si todos 
estamos unidos y organizados, se puede 
afrontar cualquier adversidad “teniendo 
lo más valioso que es solidaridad y fra-
ternidad, se podrá mantener la esperanza 
de lograr que Puebla sea más igualitaria, 
más justa, más democrática y de mayores 
oportunidades. Construyamos juntos una 

            REDACCIÓN

FUE LA PETISTA LIZETH SÁNCHEZ LA ASPIRANTE 11 
QUE SE APUNTÓ POR LA CANDIDATURA DE MORENA
Puebla, Pue. Con el registro en la ma-
drugada de la secretaria de Bienestar, 
Lizeth Sánchez el Partido del Trabajo 
(PT) pone aspirante a la candidatura a 
la gubernatura de Puebla, bajo la coa-
lición Juntos Haremos Historia (JHH).

Al igual que el resto de los aspiran-
tes que han confirmado su registro en 
el proceso interno del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (More-
na), Sánchez afirma que su aspiración 
es legítima al ser una de las del movi-
miento encabezado por el presidente 
primeras luchadoras Andrés Manuel 
López Obrador.

Sostuvo que si intención de formar 
parte de esta contienda para obtener 

el título de coordinadora de los comités 
de defensa de la Cuarta Transforma-
ción en Puebla, tienen la finalidad de 
seguir promoviendo los principios de 
izquierda ya que así se lo dicta su for-
mación ideológica, practica y política.

“Desde el inicio de la lucha enca-
bezada por nuestro presidente Andrés 
Manuel López Obrador, siendo una 
mujer de izquierda no encuentro más 
que valores y coherencia en el movi-
miento de la Cuarta Transformación” 
fue parte de lo que externó.

Cabe hacer mención que Lizeth Sán-
chez fue la aspirante número 11 que 
logró su registro, al menos del bloque 
de funcionarios de la actual adminis-

tración estatal.
Ayer 25 de septiembre antes de 

concluir el día, el obradorista, David 
Méndez Márquez, el delegado de Bien-
estar, Rodrigo Abdala y el ex secreta-
rio de Salud, José Antonio Martínez 
García, formalizaron su registro en el 
proceso interno de Morena en busca 
también de la candidatura a la guber-
natura de Puebla para los comicios del 
2024.

Por ahora solo resta, la presidenta 
municipal de San Martín Texmelucan, 
Norma Layón, de confirmar su regis-
tro, el cual puede ser de un momento 
a otro, ya que el proceso de cierra a 
las 12 de la noche.  AURELIA NAVARRO
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CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Como mues-
tra de que las y los poblanos cuentan 
con un gobierno presente, el titular del 
Ejecutivo, Sergio Salomón encabezó una 
“Jornada Ciudadana” en Casa Aguayo, 
en donde atendió de manera directa a 
las y los asistentes.
 El mandatario estatal estuvo acompa-
ñado por los secretarios de Goberna-
ción, Javier Aquino Limón; de Turismo, 
Marta Ornelas Guerrero; y el consejero 
jurídico, Jonathan Ávalos Meléndez, así 
como personal de otras dependencias 
en las mesas de atención.
 En esta “Jornada Ciudadana”, el gober-
nador recibió solicitudes de programas 
sociales, asesorías legales y apoyos orto-
pédicos, por mencionar algunos rubros.

Sería terrible que Morena me 
dejara fuera de la medición, 
dijo Claudia Rivera Vivanco

MORENA PUEBLA TIENE LA OPORTUNIDAD 
DE DEMOSTRAR QUE ES OBRADORISTA

PSI se mantiene 
firme en ir solo en 
2024 y en respaldar 
a Nadia Navarro
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
partido Pacto Social de Integración, 
Carlos Navarro Corro, aclaró que la 
senadora panista Nadia Navarro Ace-
vedo no es una política improvisada, 
por el contrario, es una de las muje-
res más competitivas para los comi-
cios del 2024.

Del supuesto que, Nadia Navarro, 
no quiera hacer una alianza con el 
Partido Acción Nacional (PAN), des-
pués de que el líder nacional Marko 
Cortés, diera por hecho que Eduardo 
Rivera Pérez es quien se ha quedado 
con la candidatura a la gubernatura, 
el PSI no vería rara la decisión de la 
senadora, pues ella tiene claro qué es 
lo que quiere.

“La senadora en su tiempo va a dar 
-

esa declaración le toca a la senadora, 
desde luego las decisiones que tome 

-
tro del PSI la vemos como un buen 

De esta forma, Carlos Navarro re-

la decisión que tome la senadora, por 
lo que pidió esperar a que sea ella la 
que de un anuncio formal sobre su si-
tuación política-electoral. 

En tanto, reiteró que el PSI se man-

en los comicios del 2024, es decir, sin 
incluirse dentro de la coalición Juntos 
Haremos Historia como tampoco sen-
tado en la mesa del Frente Amplio Por 
Puebla.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La morenista Claudia Rivera 

que aspiran a la candidatura por la gu-
bernatura de Puebla dentro del proceso 
interno del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena).

Precisó que confía en la forma que se 
conducirá el Consejo Estatal al momento 
de elegir las propuestas, esto pese a re-

-
tes están ligados a lo que queda del gru-
po barbosista dentro de Morena.

“Yo estaré en las encuestas, sería in-

creíble que el Consejo Estatal no me in-

sus compañeros de base que vienen lu-
chando de base por años “, citó.

En este sentido, Rivera Vivanco reco-
noció que la viuda de Barbosa, Rosario 
Orozco Caballero tiene derecho como to-
dos de participar en la interna de Morena, 
al igual que el resto de sus contrincantes, 

gente, los ciudadanos son los que deci-

De esta forma, Claudia Rivera pidió a 

los consejos que: eviten voto corporati-
vo, hacer un juego equilibrado, hacer las 
recomendaciones del Consejo Nacional 
de excluir a quienes son compañeros de 

-
ros que sean propuestos por el Consejo 

SOY PUNTERO, DURANTE EL BAR-
BOSISMO SE HIZO UNA CAMPAÑA 
NEGRA EN MI CONTRA
La aspirante a la candidatura a la guber-

en las preferencias para ganar la encues-
ta interna del partido Morena aún cuando 

llevan más de 30 años de madurez po-
lítica.

En ese sentido, la morenista insistió 
que la transformación en Puebla no llegó 
con el ex gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, pero si se ve un cambio con la 
estafeta que heredó Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina. De la postura del sena-
dor Alejandro Armenta Mier que analiza 
mantenerse en encargo, Rivera Vivanco 
admitió que su única petición es tener 
piso parejo, pero tampoco se siente en 

lo individual sabe si hace caso a la peti-

Puebla, Pue. El obradorista, David Méndez 
Márquez anunció que solicitará al Consejo 
Nacional de Elecciones del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
se aplique en igualdad de condiciones a 
todos los aspirantes registrados, la en-
cuesta de reconocimiento para garantizar 
que quien quede como candidato a la gu-

por haber seguido una línea.
-

tatal tienen la responsabilidad de evaluar 
correctamente a cada uno de los aspiran-

solo así se podría garantizar “piso pare-

arrastrando una campaña dispendiosa, el 

de su imagen, contra aquellos que no 
tienen el manejo de estas prácticas para 
darse a conocer.

Méndez Márquez pidió a cada uno de 
los consejeros estatales vinculados al bar-

-
sabilidad para evitar así que el Consejo 
Nacional de Elecciones le “corrija la pla-

está es su oportunidad de demostrar que 
sí representan el obradorismo al decidir 
bajo sus propios criterios quienes serán, 

-
nalistas.

En este sentido, el obradorista también 

reconoció que una vez que se tenga can-
didato a la gubernatura quedará en ma-
nos de los poblanos decidir qué tipo de 
Cuarta Transformación es la que quieren 
para Puebla.

Por ello reiteró su llamado al Consejo 
Estatal del partido Morena a demostrar 
que está a la altura de lo que se requiere 
al momento de elegir quienes serán los 

del género masculino.
Reconoció que después de los regis-

hasta la madrugada de este día, quedó 
demostrado que dentro del proceso inter-
no de Morena todos, políticos, funciona-
rios o ciudadanos están siendo incluidos 
en esta fase de la contienda interna.

David Méndez Márquez pidió que en la 
sesión del Consejo Estatal a realizar el 28 
de septiembre se permita a los aspirantes 

de gobierno que los respalda para que 

adecuado. Se tendría que hacer una en-
cuesta de reconocimiento para tener más 

candidato o candidata a la gubernatura 
de Puebla por Morena.

“Que se desechen esas ideas de que en 
-

-
 AURELIA NAVARRO
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La visita de Sheinbaum a 
Puebla reventó el Consejo 
Estatal para definir perfilesEl Consejo Estatal 

de Morena será el 
30 de septiembre; 
van 21 registros
Puebla, Pue- El Consejo Estatal del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 

candidatura a la gubernatura de Pue-
bla, se recorrió de su fecha original, al 
sábado 30 de septiembre a las 18:00 
horas en el Centro de Convenciones.

Del cambio de fecha, tanto el titu-
lar del consejo estatal Andrés Villegas 
Mendoza como la dirigente de Morena, 
Olga Lucia Romero Garci-Crespo recha-
zaron estar a la espera del “dedazo” 
de la candidata presidencial, Claudia 
Sheinbaum Pardo.

Aclararon que su intención no es ser 
“opacos” en el proceso local, sino más bien 
el objetivo es acompañar con toda la es-
tructura a Sheinbaum Pardo, quien tendrá 
su actividad política a las 12:00 del día.

MORENA REITERA, 21 REGISTROS
La dirigente estatal de Morena, Olga 

-
cripción de 21 aspirantes a la coordina-
ción estatal de la Defensa de la Cuarta 
Transformación.

Destacó que el proceso local será in-
clusivo, por lo que en caso de que incre-
mente el número de registros se busca-
rá que no haya exclusión de nadie.

“Para Puebla, son 8 mujeres y 13 
hombres, estamos hablando de 21 as-
pirantes registrados, del Consejo sal-
drán 2 hombres y 2 mujeres. Que el 
Consejo Nacional tenga la capacidad 

porque somos inclusivos”.

SIN SON MÁS DE 6, SE APLICARÍA 
ENCUESTA DE RECONOCIMIENTO
En ese sentido, Andrés Villegas Mendo-

-

entonces se aplicará como lo dijo la Co-
misión Nacional de Elecciones de Mo-
rena, una encuesta de reconocimiento.

-
-

daría con las 4 propuestas de origen, es 
decir, 2 hombres y 2 mujeres. 

Villegas Mendoza externó “nosotros 
cambiamos el día para acudir todos con 
nuestra coordinadora Claudia Shein-
baum Pardo, no por seguir una línea. La 
Comisión Nacional de Elecciones, (…) se 
irá a una encuesta de reconocimiento”.

El morenista rechazó que el Consejo 
Estatal esté hecho a modo, por el con-
trario, aseguró que cada uno de los 151 
consejeros que lo forman tendrán la fa-
cultad para votar por dos propuestas, 
un hombre y una mujer.

“Va haber inclusión para todos, todos 
irán a encuesta y serán medidos, sin 
preferencias. Eso no es verdad – estar li-
gados al barbosismo- cada consejero es 
libre de tener un voto”.  AURELIA NAVARRO

José Antonio Gali también va por candidatura de la mano del PVEM

Puebla, Pue. La sesión que realizaría el 
Consejo Estatal de Morena este 28 de 

competirán por la gubernatura de Puebla, 
fue pospuesta.

-
do para que sea este 30 de septiembre o 
más tardar el 1 de octubre, para después 
dar paso a la realización de la encuesta 

La razón por la que este cambio se está 
dando de última hora, es la visita que se 
tendrá en Puebla de la candidata presi-
dencial Claudia Sheinbaum Pardo, la cual 
a decir de obradoristas, está programada 
para este sábado 30 de septiembre.

Y es que, de acuerdo a la convocatoria, 
la sesión del Consejo Estatal de Morena 
en Puebla tiene que sesionar el jueves 28 
de septiembre en el Centro Expositor a 
las 18:00 horas.

Pero el cambio de fecha se dará a co-
nocer este día con exactitud después de 
las 6:00 de la tarde en voz de la dirigen-

te estatal de Morena, Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo y el presidente del Consejo, 
Andrés Villegas Mendoza.

Fue el pasado 21 de septiembre, cuan-
do el Comité Ejecutivo de Morena, publicó 
la convocatoria para que asistan los 152 

-
va para los 11 aspirantes que han obteni-
do sus registros.

La sesión sería el jueves 28 de sep-
tiembre a las 18:00 horas en el Centro 
Expositor en la zona de Los Fuertes, has-
ta ahora se sabe que la sede se mantiene, 

 Visita de Sheinbaum
La candidata presidencial por el partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), Claudia Sheinbaum Pardo, estará 
en Puebla el próximo 30 de septiembre, 

-

El coordinador en Puebla del proyec-
to político de la morenista, Julio Huerta, 

al igual que el líder nacional del partido 

tendrá actividades en la capital del estado.
Para esta visita, se prevé la concentra-

ción masiva de seguidores, simpatizantes 
y militantes de quien encabeza la Coordi-
nación Nacional en Defensa de los Comi-
tés de la Cuarta Transformación. 

De esta visita, el líder nacional de More-
na, Mario Delgado, adelantó que la gira de 
trabajo para realizar la Firma del Acuerdo 

La agenda marca las fechas siguientes:
JUEVES 28 DE SEPTIEMBRE, PACHUCA, 
HIDALGO
VIERNES 29 DE SEPTIEMBRE EN TAMPICO, 
TAMAULIPAS
SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE, EN PUEBLA
DOMINGO 1 DE OCTUBRE EN EL ESTADO DE 
TLAXCALA

“X” (antes twitter), Huerta Gómez exter-
nó “quiero compartirles que este sábado 
30 de septiembre, recibiremos nueva-
mente en Puebla, con los brazos abiertos, 
a nuestra Coordinadora Nacional, Claudia 
Sheinbaum”.

A lo que agregó, “tendrá actividades 
en la capital del estado y por supuesto 
será en grande y en favor de la unidad. 
En las próximas horas les informaré más 
detalles”.

Por su parte, obradoristas manifesta-
ron que es de su agrado que Sheinbaum 
Pardo regrese a Puebla ya convertida en 
la candidata presidencial porque no duda-
ron en adelantar que mantendrá su apo-
yo en unidad, de aquí hasta llegar a los 
comicios del 2024.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El ex diputado local, José 
Antonio Gali López forma parte de los 21 
registros de aspirantes a la candidatura 
a la gubernatura de Puebla, dentro del 
proceso interno que está desarrollando el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena).

Su postulación se hizo bajo las siglas 
del Partido Verde Ecologista de México 

al dirigente de este partido Jaime Natale 

a unas horas de que concluya el tiempo 
permitido para hacerlo ante el Consejo 
Nacional de Elecciones de Morena

 Con este registro, la interna de More-
na tiene inscritos a aspirantes de sus par-
tidos aliados: por el Partido del Trabajo 
(PT) Lizeth Sánchez y por el PVEM, José 
Antonio Gali Jr.

Inscritos por Morena y PT, mujeres:
CLAUDIA RIVERA VIVANCO
OLIVIA SALOMÓN VIVALDO
ROSARIO OROZCO CABALLERO

NORMA LAYÓN AARUN
LIZETH SÁNCHEZ GARCÍA
SE DESCONOCE LA IDENTIDAD DE LOS TRES 
PERFILES RESTANTES.

Inscritos por Morena y PVEM, varones: 
ALEJANDRO ARMENTA MIER
IGNACIO MIER VELAZCO

JULIO HUERTA GÓMEZ
JOSÉ ANTONIO MARTÍNEZ GARCÍA
RODRIGO ABDALA DARTIGUES
MELITÓN LOZANO PÉREZ
DAVID MÉNDEZ MÁRQUEZ
JOSÉ ANTONIO GALI LÓPEZ  
 SE DESCONOCE LA IDENTIDAD DE LOS CINCO 
RESTANTES.  AURELIA NAVARRO
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Nuevo titular de Seguridad 
Pública de Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue- En sesión 
extraordinaria del Ayuntamiento de Tex-
melucan, presidio por la alcaldesa Norma 
Layón, aprobó por mayoría de votos a 
José Luis Álvarez Flores, como secretario 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal.

Por lo que, una vez aprobado el punto 
de acuerdo, se tomó protesta como titular 
de la Secretaría, cabe destacar que, Álva-

rez cuenta con más de 30 años de expe-
riencia en el área de Seguridad Pública.

Aunado a lo anterior, el nuevo titilar de 
Seguridad Pública ha ocupado puestos 
como delgado regional de la Ciudad de 
México, jefe regional del estado de So-
nora y subdirector operativo de la Direc-
ción de Seguridad Pública del municipio 
de Mexicali.

Durante la matutina informativa, Layón 
informó que, Juan Valentín Alducín había 
presentado su renuncia.

Por último, la presidenta municipal, 
Norma Layón seguirá comprometida con 
erradicar la corrupción en el municipio, 
invitando a la ciudadanía a poner sus de-
nuncias correspondientes. 

              CAROLINA GALINDO

AUMENTA NÚMERO DE CALLES EN REHABILITACIÓN 
EN LA COLONIA EL MIRADOR DE HUAUCHINANGO

Huauchinango, Pue. El presidente munici-
pal de Huauchinango, Rogelio López An-
gulo, supervisó las obras de embalastrado 
en el acceso principal y calle aledaña en 
la colonia El Mirador.

Asimismo, ante los vecinos dio a cono-

cer que se mejorarán tres calles más en 
su rehabilitación.

el bienestar de más familias de esta zona 
del municipio de Huauchinango.

Amplían trabajos de rehabilitación de 

calles en colonia de Huauchinango
López Angulo dio a conocer que se si-

gue haciendo equipo entre autoridades y 
ciudadanos para mejorar los servicios bá-
sicos en las diferentes colonias. 

            REDACCIÓN

Dos muertos en 
la carretera El 
Seco-Esperanza, 
tráiler despedazó 
camioneta
San Salvador El Seco, Pue. Dos muer-
tos fue el saldo de un choque entre 
un tráiler y una camioneta sobre la 
carretera estatal El Seco-Esperanza a 
la altura de las curvas de Santa María.

Las víctimas fueron dos hombres 
que fueron trasladados al Hospital 
General de Serdán por paramédicos 
de San Juan Atenco pero perdieron la 
vida al llegar.

Este tramo carretero permaneció 
cerrado por varias horas por el re-
tiro de las unidades, además por el 
trabajo que realizaron los servicios 
de emergencia en el lugar para ex-
traer los cuerpos de los lesionados 
que posteriormente perdieron la vida 
cuando recibían atención médica. 

           LUZ MARIA ZAYAS

Huauchinango presente 
en el Tianguis Internacional 
de Pueblos Mágicos
Huauchinango, Pue. El municipio de 
Huauchinango se encuentra presente 
en la 2da. Edición del Tianguis Inter-
nacional de Pueblos Mágicos, en Los 
Ángeles California, con la presencia 
de 177 municipios.

Con gran orgullo a través de la Di-
rección de Turismo y la Reina de La 
Feria de Las Flores 2023 Elizabeth II 
se dio a conocer las atracciones con 
que cuenta el municipio encabezado 
por el presidente municipal Rogelio 
López Angulo.

El edil exhortó a seguir poniendo 

todo el mundo.
Hay que destacar que los 177 Pue-

blos Mágicos ofrecen al turista sel-
vas, bosques, desiertos, islas, playas, 
montañas, cañones, manglares, cas-
cadas, ríos, lagos, lagunas, barrancas, 
parques nacionales, áreas naturales 
protegidas, zonas arqueológicas, edi-

históricos, artesanías, museos y una 
exquisita gastronomía, por mencionar 
sólo algunos de sus atractivos. 

       REDACCIÓN



Chiautla de Tapia, Pue. La ma-
drugada de este martes 26 de 
septiembre, el conductor de 
una motocicleta y su acom-
páñate perdieron la vida, lue-
go de que invadieran el carril 
contrario y fueran embestidos 
por una pipa gasera a la altura 
del kilómetro 21 de la Carre-
tera Estatal, Chiautla de Tapia 

-
maron autoridades.

que era un menor de edad 

de 17 años de edad, quien tri-
pulaba una motocicleta Hon-
da, en compañía de Leslie 

-
tura del kilómetro mencionado 
se incorporó al carril contrario 
y no se percató que circulaba 
en ese momento un camión 
pesado y los embistió.

Por el impacto el conductor 
de la motocicleta y su acom-
páñate, salieron proyectados 
a la carpeta asfáltica, perdien-
do la vida al instante debido a 
la gravedad de sus lesiones, 
mientras que del conductor 
de la pipa gasera se sabe que 
se dio a la fuga, para evitar el 
cargo de responsabilidades.

Al lugar arribaron elemen-
tos de la Policía Municipal de 
Chiautla de Tapia, quienes 

pidieron la presencia de pa-
ramédicos, pero al momento 
de su arribo ningún de los dos 
contaba con signos vitales, 
por lo que fueron declarados 
muertos.

Hasta el momento no hay 
detenidos y el caso fue tur-
nado a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla, quienes die-
ron inicio a una carpeta de in-

-
dad de dar con el responsable 
de este trágico accidente.

Finalmente, Vialidad Esta-
tal realizó el lanzamiento de 
ambos cuerpos y a su vez los 

-
dad de Izúcar de Matamoros, 
donde un médico legista, se 
encargó de realizar la necrop-
sia que marca la ley.  

             URIEL MENDOZA
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Alfredo aprovechó 
que su víctima se 
encontraba dormida 
para poder violarla
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla constató la responsabilidad de Al-

violación equiparada, por lo que la au-
toridad judicial le impuso sentencia de 
12 años de prisión.

El hecho ocurrió el 15 de abril de 
2022 en el interior del domicilio de la 
víctima, ubicado en el municipio de San 
Pedro Cholula donde el hoy sentencia-
do, aprovechándose de su vulnerabili-
dad, ya que se encontraba dormida, la 
atacó de forma sexual.

La afectada solicitó auxilio a elemen-
tos policiales quienes detuvieron a Al-

la autoridad ministerial.
Una vez que la Fiscalía de Puebla 

acreditó su responsabilidad, el Juez de-
terminó sentenciarlo a 12 años de pri-
sión e imponerle una multa y el pago 
de la reparación del daño moral.

 REDACCIÓN

Tras enfrentarse con policías, detienen 
a dos sujetos en Huauchinango
de edad, originario de Huauchinango y 

-
tenidos por elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de Huauchinango, 
tras un intercambio de disparos de arma 
de fuego.

Los hechos se registraron en la colonia 
El Paraíso, en el cruce de las calles M. Al-
tamirano y el bulevar 18 de marzo, cuan-

do un par de sujetos fueron detenido por 
elementos de la Policía tras intercambiar 
disparos de armas de fuego.  

Aunado a lo anterior, los dos deteni-
dos viajaban en una camioneta Chevro-

058 A, cuando les marcaron el alto a los 
gendarmes y al llevar a cabo la revisión 
corporal, a uno de estos sujetos que en-
contró una pistola, por lo que intentó 

huir, accionando su arma en contra los 
policías que repelieron a agresión, re-
sultando lesionado uno de los agresores 
por un proyectil de arma de fuego, moti-
vo por el cual fue trasladado al Hospital 
General de Huauchinango, mientras que 
su cómplice fue detenido. 

Por último, los dos sujetos y la camio-
-

cal.  ADÁN GONZÁLEZ

Motociclistas invaden carril y mueren 
al ser embestidos por pipa en Chiautla
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LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA 
dio a conocer que, durante 

2022, la inversión extranjera directa 
(IED) en México fue de 35,292 millo-
nes de dólares, 12 por ciento más que 
en 2021, cuando hubo una inversión 
de 31,544 millones de dólares.

De acuerdo con la dependencia 
federal, existe un registro de IED de 
5,500 de millones de dólares, que co-
rresponden a empresas transnaciona-
les cuya matriz del grupo corporativo 
se encuentra en México y generan in-
versión por medio de sus filiales en el 
exterior. Las entidades con mayor IED 
en 2022 fueron: Ciudad de México: 
10,923 mdd; Nuevo León: 4,397 mdd; 
Jalisco: 2,895 mdd; Baja California: 
1,877 mdd; y Chihuahua: 1,876 mdd.

El monto de inversión extranjera 
directa coloca a México como recep-
tor de inversiones que estaban estable-
cidas en Asia y que buscan acercarse al 
mercado estadounidense. Sin embar-

go, la guerra comercial entre Estados 
Unidos y China ha ocasionado que las 
empresas fijen la mirada en México 
como un lugar ideal para establecerse. 
Este fenómeno de relocalización, posi-
ciona a México como uno de los países 
con mayor oportunidad y facilidad 
para hacer negocios.

Otro de los factores atractivos para 
la llegada de inversiones es el TMEC, 
que permite ingresar al bloque eco-
nómico de América del Norte. De los 
35,291 millones de dólares recibidos 
en 2022, 42 por ciento provino de 
Estados Unidos (15,021 mdd) y, en 
segundo lugar, por parte de Canadá 
(3,780 mdd).

Entre los mayores atractivos para la 
inversión está la manufactura, princi-
palmente del sector automotriz, pues, 
36 por ciento de la IED comprende 
fabricación de autopartes, equipo de 
generación y distribución eléctrica, así 
como componentes electrónicos.

Luis Manuel Hernández, presi-
dente nacional de INDEX, señaló que, 
para este año, se prevé la llegada de 
11,000 millones de dólares de inver-
sión extranjera proveniente del near-
shoring, de los cuales, 3,000 millones 
de dólares estarán en el sector de la 
manufactura. 

El directivo añade que la agenda en 
conjunto con la Secretaría de Econo-
mía ha redituado en el mejoramiento 
de las cadenas de valor y abre opor-
tunidades para ofrecer más y mejores 
productos.

Index estima que este año habrá 
un crecimiento en el sector de entre 
3 y 5 por ciento y prevé la creación de 
60,000 nuevos empleos. 

El nearshoring posiciona 
a México como uno de 
los países con mayores 

La guerra comercial entre Estados 

la mirada 
en México como un lugar ideal 

para establecerse.

EL NEARSHORING 
IMPULSA LA ATRACCIÓN 
DE INVERSIÓN EXTRANJERA   

                             DIRECTA
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NEARSHORING, 
LA RENOVADA OPORTUNIDAD 

 PARA MÉXICO

E N  L O S  Ú LT I M O S  A Ñ O S ,  L A 
relocalización de empresas 

(fenómeno conocido como “nears-
horing”) se ha consolidado. Cada vez 
más empresas encuentran atractivo 
y les hace más sentido implementar 
una estrategia en ese sentido. 

Sin embargo, no todo es nearshoring, 
también existen otras tendencias cono-
cidas como reshoring y offshoring. En 
México hemos visto que todos estos 
fenómenos se están llevando a cabo 
de manera simultánea por distintas 
razones. Entre ellas destacan el alza 
en el costo de mano de obra en China, 
el cambio en la toma de decisiones 
del consumidor, la complejidad para 
el control de operaciones globales, 
el conflicto comercial entre Estados 
Unidos y China, la pandemia y su 
impacto en las cadenas de valor y la 
falta de disponibilidad de talento en 
Estados Unidos.

destino atractivo para la relocaliza-
ción de las empresas por diversos 
factores. Existen costos laborales más 
competitivos, con mano de obra cali-
ficada y disponible en sectores clave 
como el automotriz, aeroespacial, 
médico, o el electrónico, entre otros. 

Hay costos competitivos 
en logística, una gran red 
de puertos, vías ferroviarias 
y terrestres conectadas a los 

principales centros de producción y 
consumo de Estados Unidos. Cuenta 
con cadenas de suministro que son rá-
pidas y confiables; horarios similares 
a los estadounidenses y, sobre todo, la 
certeza jurídica que ofrece el TMEC. 
Además, el acceso irrestricto al merca-
do estadounidense. 

El nearshoring permite 
la oportunidad a las empre-
sas de reducir costos, acele-
rar los tiempos de entrega y 

 Emilio Cadena, CEO de Prodensa.

prodensa.com
por 

EMILIO CADENA

Grupo Prodensa es una 
empresa mexicana 
líder en la consultoría 
y asesoramiento en la 
atracción de inversiones 
y el establecimiento de 
empresas en México y 
Norteamérica 

E S P E C I A L

lograr resultados comerciales sólidos. 
Para ello, México debe mantener e 
incrementar la infraestructura de ca-
rreteras y ferrocarril, garantizar el ac-
ceso a servicios básicos como electri-
cidad y agua (no solo para satisfacer 
la demanda actual, sino también para 
enfrentar los retos futuros en materia 
de desarrollo sustentable y combate 
al cambio climático); garantizar la 
seguridad y el estado de derecho; no 
cambiar arbitrariamente las reglas 
del juego, y respetar nuestros com-
promisos internacionales. 

Lo cual debe ir acompañado de una 
política industrial y de un presupues-
to suficiente que permita desarrollar 
efectivamente el sur del país, invertir 
en educación para poder encadenar 
las nuevas tecnologías del futuro a una 
mano de obra mexicana especializada, 
además de invertir en investigación y 
desarrollo para competir exitosamen-
te con el resto del mundo.

tequi se especializa en brindar 
servicios integrales a empresas que 
desean expandirse o establecer ope-
raciones en la región. Esto incluye 
consultoría especializada, selección 
de ubicaciones estratégicas, arran-
que de operaciones, gestión del 
proyecto y recursos humanos, entre 
otros servicios clave para facilitar la 
inversión y el crecimiento empresa-
rial en la región. 

de reacción y de generar condiciones para aprovechar 
el nearshoring al máximo.



Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, anunció 
que no buscará la candidatura por la Jefatura de Go-
bierno de la Ciudad de México (CDMX) y permanecerá 
en la dirigencia nacional del partido. 

lo segundo”, dijo este martes en conferencia de prensa.
Luego de hacer un recuento de las elecciones y cargos ganados 

por Morena bajo su dirigencia, Mario Delgado recordó que en 2017 
le tocó levantarle la mano a Claudia Sheinbaum como ganadora en 
las encuestas para competir por la Jefatura de Gobierno.

Sin mencionar literalmente que no competiría por la candidatura 
en la capital, el morenista dijo estar seguro que en 2024, toda-
vía como dirigente de su partido, le tocará de nuevo levantarle la 
mano a Sheinbaum.

Indicó que hoy su sueño es contribuir a que por primera vez en 
la historia una mujer sea presidenta.

“Toda mi participación en la vida pública la he desarrollado en 
nuestra querida Ciudad de México, siempre he tenido el sueño de 
llegar a ser un buen gobernante de la ciudad que me recibió a 
los 18 años y que me cambió la vida. Sin embargo, hoy tengo un 
sueño más grande: contribuir a que por primera vez en la historia 
una mujer sea presidenta y que consolide el proceso histórico de 
transformación nacional, para que vivamos en un país más libre, 
más justo, más fraterno, más humano y sin corrupción”, declaró.

Asimismo, Delgado aseguró que dirigir Morena es el mayor ho-
nor y responsabilidad.

“Un verdadero dirigente siempre debe anteponer el proyecto al 
que se sirve, sobre cualquier interés personal. Se lucha por cau-
sas, no por puestos. Entre competir por la Ciudad y ganar el país 

humanista de Andrés Manuel López Obrador en favor de los más 
humildes, trascienda a las siguientes generaciones”.

Ricardo Peralta se anota para la candidatura de Morena a jefa-
tura de Gobierno de CDMX

Y el que sí se destapó y anotó este martes para buscar ser 
seleccionado como el virtual candidato de morena la jafatura de 
Gobierno de Ciudad de México es Ricardo Peralta, exsubsecretario 
de Gobernación.

Peralta realizó en el Plaza de Santo Domingo, en el Centro Histó-
rico de la capital, un evento para explicar su aspiración a gobernar 
esta ciudad.

“He sido testigo de cómo se ha transformado la Ciudad de Mé-
xico en estos últimos 30 años y no quisiera que sucediera una 
regresión como ha venido ocurriendo, por ejemplo, en las últimas 
elecciones de 2021, donde desafortunadamente se perdieron nue-
ve alcaldías.

 Yo no quisiera que eso siguiera sucediendo”, respondió Peralta 
al preguntarle sus motivaciones para participar en el proceso in-
terno de Morena.

Los otros aspirantes que se han destapado para buscar la can-
didatura de Morena a la jefatura de Gobierno en CDMX son: Clara 
Brugada, exalcaldesa de Iztapalapa; Omar García Harfuch, exse-
cretario de Seguridad Ciudadana, y Hugo López-Gatel, subsecreta-
rio de Salud federal.

 VAN 187 REGISTRADOS POR UNA 
CANDIDATURA ESTATAL EN MORENA
El dirigente nacional de Morena informó que hasta las 12:30 de 
este martes, 187 personas se han inscrito como aspirantes para 
una candidatura en las nueve entidades que celebran elecciones 
en 2024.

Se trata de 71 mujeres, 115 hombres y una persona de 
otro género.Delgado informó que la totalidad de inscritos será 
enviada a los consejos estatales y, ante la gran cantidad de 
registros, la Comisión de Elecciones revisará su autenticidad y 
después mandará a hacer una primera serie de encuestas de 
reconocimiento para definir los perfiles con más posibilidad de 
ganar una encuesta.

También los consejos estatales deberán dar sus cuatro pro-
puestas de aspirantes ante el Consejo Nacional. Cada inte-
grante de los consejos estatales sólo puede votar por un hom-
bre y una mujer.

-
sión estatal, la Comisión de Elecciones del Consejo nacional lo 
puede incluir. Delgado promete encuestas paritarias y que evita-
rán el nepotismo 

En su mensaje, Delgado llamó a los consejeros estatales a 
votar de forma libre y recordó que integrantes de partidos alia-
dos de Morena, como son PT y PVEM, pueden participar en los 
procesos internos.

Asimismo, subrayó que serán muy estrictos para evitar nepo-
tismos y amiguismo en el proceso y acentuó que las encuestas 
son paritarias, tres hombres y tres mujeres. El morenista recordó 
que por lo menos cuatro de las candidatas en los nueve estados 
deberán ser mujeres.
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 EL PAÍS CON MORENA,   EL PAÍS CON MORENA,  PREFIERO LO SEGUNDO”, DIJO  PREFIERO LO SEGUNDO”, DIJO  
ESTE MARTES MARIO DELGADO,  QUIEN PERMANECERÁ  ESTE MARTES MARIO DELGADO,  QUIEN PERMANECERÁ  

COMO DIRIGENTE DE PARTIDO.COMO DIRIGENTE DE PARTIDO.
P OR: A N DRO AGU I L A R
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